
RMVALE, SÁBADO, 17 DE FEVEREIRO DE 2024 N.º 4.510R$ 1,50ANO 30

PRONTO ATENDIMENTO 24 HORAS
A vida não pode esperar... Quando algo inesperado acontece, 

é importante ter um hospital sempre preparado para te atender.

Na Santa Casa de Lorena é assim!

(12) 3159-3344

       Rua Dom Bosco, 562 

Centro, Lorena-SP 
(Entrada em frente à Praça Conde Moreira Lima)

URGÊNCIA E EMERGÊNCIA 

Cirurgia Geral;

Clínico Geral;

Ginecologia e Obstetrícia;

Ortopedia;

Pediatra.

Buco Maxilo Facial;     

Cirurgia Pediátrica;    

Hemoterapia;               

Neurocirurgia;             

Cirurgia Cardíaca;

Gastroenterologia;

Nefrologia;

Vascular.

RETAGUARDA DE ESPECIALISTAS

Responsável Técnico: Dr. José Reinaldo 

Araujo Vilela - CRM: 110427 - SP

ACEITAMOS DIVERSOS 
CONVÊNIOS E PARTICULAR
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Estado investe 
R$ 13 milhões 
e reinaugura 
escola no Litoral

Após oito meses de obra, o 
Governo do Estado reinaugu-
rou na manhã desta quinta-
-feira (15) uma escola pública 
em São Sebastião que havia 
sido parcialmente destruída 
por um temporal no começo 
do ano passado.
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Nova Base do 
Samu, Cruzeiro 
agiliza serviços 
à população

Para acelerar o socorro em 
casos de urgência e emergên-
cia, a Prefeitura de Cruzeiro 
inaugurou a Base Descen-
tralizada do Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de Ur-
gência). O serviço passou a ter 
um espaço próprio, já que, até 
então, as equipes dividiam o 
mesmo ambiente com o Corpo 
de Bombeiros.
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Prefeitura de Pinda cria programa 
de doação de rações para animais
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Exaltando a luta do povo preto, 
Embaixada do Morro é bicampeã 
do Carnaval de Guaratinguetá

Desafiando a chuva e ou-
tras cinco agremiações, a 
Embaixada do Morro é a 
bicampeã do Carnaval de 
Guaratinguetá. Com o enredo 
“Embaixadores da liberdade, 
o elo ancestral do Morro”, a 
escola animou a avenida Pre-
sidente Vargas, a Avenida do 
Samba, na madrugada desta 
quarta-feira (14) e chegou 

ao 20º título. Realizado pela 
Oesg (Organização das Escolas 
de Samba de Guaratinguetá) 
junto à Prefeitura, o tradicional 
desfile das escolas de samba 
teve início às 21h, com as seis 
agremiações em uma estru-
tura montada para receber 
mais de 3,3 mil pessoas nas 
arquibancadas.

Estrela D’Alva 
conquista seu 
trigésimo título 
em Lorena

Com a retomada das dis-
putas, Lorena conheceu, na 
quarta-feira (14), a campeã 
entre as escolas de samba 
no Carnaval 2024. A Estrela 
D’Alva confirmou o favoritismo 
e chegou ao trigésimo título 
levando à avenida o enredo 
“Amor eterno amor”. Pág.4

Agente da Vigilância Epidemiológica; região luta contra a dengue

Lorena investe
R$ 442 mil para 
reformar velório

O velório municipal de Lo-
rena será fechado na próxima 
segunda-feira (19) para a re-
forma do espaço. De acordo 
com o diretor da secretaria 

de Obras e Planejamento, 
Gabriel Nahime, o crédito dis-
ponibilizado para a reforma 
foi de R$ 520.034,94, mas 
após o processo licitatório, o 

valor do contratado ficou em 
R$ 442.272,63. “A obra tem 
previsão de cinco meses e o 
prazo de dez meses”.

Pág. 3

Trabalho tem início na próxima segunda-feira e 
expectativa para a entrega em até cinco meses

Foto: Leandro Oliveira

Desfile da Embaixada garantiu o bicampeonato em Guaratinguetá

Agremiações, comissão de Carnaval, Soliva e Sannini após apuração; Capitão comemora bi da Embaixada

Foto: Marcelo A. dos Santos

Estrela D'Alva no desfile campeão

Sala de aula em São Sebastião

Foto: Reprodução

Lorena e Guará 
abrem mais de 
1,7 mil vagas por 
cursos gratuitos

As prefeituras de Lorena 
e Guaratinguetá anunciaram 
mais de 1,7 mil vagas para 
cursos gratuitos voltados à 
qualificação de jovens acima 
de 16 anos.
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Com quase três mil casos, Pinda 
amplia combate contra dengue

Os casos de dengue continu-
am em preocupante crescimen-
to na região. Uma das situações 
mais alarmantes é a de Pinda-
monhangaba. De acordo com 
o último boletim divulgado 
pela Vigilância Epidemiológica, 
nesse início de ano, até o último Págs . 3

dia 10, já foram registrados 
2.955 casos da doença.  O 
momento chama ainda mais 
atenção quando comparado 
ao mesmo período do ano 
passado, quando 34 casos 
foram registrados.

Fotos: Francisco Assis e Jessica Alves
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BRASIL: GOLPE, INSTABI-
LIDADE E O FANTASMA DA 
INGOVERNABILIDADE
As repercussões do 8 de janeiro 
que subverteram a ordem consti-
tucional ainda ecoam no cenário 
político e econômico mundial.
 A imagem do Brasil, outrora 
potência emergente, é agora ma-
culada por um passado recente de 
instabilidade e a sombra da ingo-
vernabilidade.
Dois impeachments em menos de 
40 anos, um presidente preso e 
outro sob investigação por crimes 
graves configuram um cenário 
atípico para uma democracia. A 
fragilidade institucional e a pola-
rização política extrema afastam 
investimentos e colocam em xeque 
a credibilidade do país.
A economia, estagnada há déca-
das, patina em meio à inflação, ao 
desemprego e à crescente desi-
gualdade social. 

A fome, a criminalidade, o narco-
tráfico e as milícias grassam em 
um país que parece ter perdido o 
rumo.
No cenário internacional, o Brasil 
se tornou um pária.
A imagem de uma nação caótica e 
ingovernável mina o papel do país 
em fóruns internacionais e difi-
culta a concretização de acordos 
comerciais e investimentos estran-
geiros.
A reconstrução da imagem do 
Brasil no mundo exige um esforço 
hercúleo para restaurar a confiança 
e a credibilidade. 
É hora de os brasileiros se unirem 
em prol de um futuro melhor, 
deixando de lado as diferenças e 
trabalhando juntos para construir 
um país mais justo, próspero e 
seguro para todos.
Como a sociedade civil brasilei-
ra não é um bloco homogêneo, 
mas sim um conjunto de diversos 
grupos e movimentos com diferen-
tes agendas e interesses, dizer que 
a "sociedade civil falhou" é uma 
simplificação excessiva que não 
leva em conta a complexa realida-
de do país.
No entanto, é possível identificar 
alguns pontos em que a sociedade 
civil poderia ter sido mais atuan-
te para evitar a escalada da crise 
que culminou nos eventos de 8 de 
janeiro.
A falta de mobilização contra o 
discurso de ódio com a prolifera-
ção de fake News nas redes sociais 
encontrou terreno fértil em um 
país com altos índices de desigual-
dade e desinformação.
A sociedade civil, em sua ampli-
tude, não se mobilizou de forma 

contundente para combater esse 
fenômeno, o que contribuiu para a 
radicalização de setores da popu-
lação.
As instituições responsáveis por 
fiscalizar o governo e punir crimes 
de abuso de poder, como o Mi-
nistério Público e o Congresso 
Nacional, foram alvo de ataques 
constantes por parte do governo 
anterior.
A sociedade civil não se mobilizou 
de forma eficaz para defender essas 
instituições, o que fragilizou ainda 
mais a democracia brasileira.
A notada ausência de um projeto 
de país unificador onde a polari-
zação política extrema dificultou a 
construção de um projeto de país 
que fosse capaz de unir os brasilei-
ros em torno de objetivos comuns. 
Entretanto, a sociedade civil 
poderia ter se mobilizado para 
promover o diálogo e a busca de 
consensos, mas isso não aconteceu 

de forma significativa
A abstenção eleitoral crônica e a 
baixa participação da população 
em debates políticos contribuem 
para o enfraquecimento da demo-
cracia e facilitam o surgimento de 
líderes autoritários.
É importante ressaltar que a socie-
dade civil não é a única responsá-
vel pela situação caótica em que se 
encontra o Brasil. 
A culpa também recai sobre os 
líderes políticos que, por ambição 
pessoal ou ideológica, alimenta-
ram a polarização e fragilizaram 
as instituições democráticas.
No entanto, a sociedade civil tem 
um papel fundamental a desempe-
nhar na reconstrução do país.
É preciso que os diferentes grupos 
e movimentos se unam em torno de 
um projeto de país que seja capaz 
de superar a polarização e pro-
mover o desenvolvimento social, 
econômico e ambiental do Brasil.
A reconstrução da imagem do 
Brasil no mundo exige um esforço 
hercúleo para restaurar a confiança 
e a credibilidade. 
O compromisso com a democra-
cia, o respeito às instituições e a 
busca incessante por soluções para 
os graves problemas que afligem a 
nação são fundamentais para reco-
locar o país nos trilhos do desen-
volvimento e da prosperidade.
É hora de deixar de lado as di-
ferenças e trabalhar juntos para 
construir um futuro melhor para 
o país.
É hora de agirmos para construir 
um país mais justo, próspero e 
seguro para todos.
O futuro do Brasil está em nossas 
mãos!

 

  ANo cenário internacional, 
o Brasil se tornou um pária 

“O fato de ser 
brasileiro só me 

enche de orgulho!”
Ayrton Senna

Política a conta-gotas...
Por força da gravidade

Segundo as “más línguas’ de Gua-
rá, bastou o pré-candidato Regis Ya-
sumura tomar conhecimento que sua 
principal concorrente Dani Dias ia  
desfilar em três escolas de samba, que 
Junior Filippo estava visitando todas 
as agremiações carnavalescas e que 
até Francisco Carlos poderia arrasar 
na Banda Mole, para ele também 
vestir as ‘sandálias da humildade’ e 
fazer suas aparições na folia.

Em ritmo de marchinha
Parodiando Chiquinha Gonzaga: 

“Ô abre-alas que eu quero entrar”, os 
bem humorados de Guará miram  o 
ex-prefeito Francisco Carlos anun-
ciando pelos quatro cantos da cidade 
que pretende prefeiturar novamente. 
E, segundo o reduto tucano do peda-
ço, já saiu a campo para formar grupo 
e escalar candidatos a vereador para 
puxar seu ‘carro alegórico’. Pergun-
tem ao Pazzini!!!

Dançando na chuva
O Carnaval de Guaratinguetá 

revelou surpresas este ano, prin-
cipalmente na Avenida do Samba, 
onde não só os carnavalescos deram 

o show, mas também os políticos. 
Imaginem Dani Dias e Marcus Soliva 
dançando na avenida, literalmente 
embaixo de chuva, enquanto o colega 
de majoritária de João Vaz tinha crise 
de ‘dor de barriga’ no camarote, só 
de ver a cena...

Não convidem para...
...dividir o mesmo camarote – o 

vereador Arilson Santos e o vice 
Regis Yasumura, principalmente se 
for para decidirem os convidados 
para o espaço por classe social e im-
portância. O que uma noite na folia 
não faz!!!

Dieta da proteína
Parece que a dieta à base de ovos 

na Santa Casa de Cachoeira Paulista 
está dando o que falar, mas é claro, 
principalmente entre pacientes e 
familiares! Seria por ser Quaresma 
ou crise na despensa da casa de saú-
de? Perguntem ao vereador Agenor 
Todico...

Não convidem pra...
...mesma picanha - os funcioná-

rios da Prefeitura de Cachoeira e os 
vereadores da Motolândia, até por-
que com o reajuste de salário ofere-
cido pelo prefeito Mineiro, rejeitado 
pela Câmara, é compreensível que a 
grana não vai dar nem pra comprar 
ovos, que dirá picanha...

Perguntar não ofende
Aquele terceiro ou quarto prefei-

turável de Lorena continuará candi-
dato caso não consiga jogar sobre 
a mesa a quantidade de grana que 
combinou com o grupo oportunista? 
O prazo está correndo...

Alegria de uns, tristeza...
...de outros – Enquanto os fun-

cionários da Câmara de Cachoeira 
comemoram o 
reajuste de sa-
lários que tive-
ram este mês, 
os servidores 
da Prefeitura 
lamentam o fato 
que o projeto 
que aumentaria 
o deles foi re-

jeitado em plenário. O que ninguém 
entende é que os mesmos vereadores 
que barraram o aumento do pessoal 

Fabio Longuinho

do Mineiro, liberaram para turma 
do Léo Fenix. Sem contar o pagode 
daquele ‘super assessor’, que de R$ 5 
mil passou a ganhar R$ 12 mil.

Orçamento garantido
O Carnaval desse ano em Lorena 

reanimou as agremiações e trouxe 
mais uma vez a população em massa 
para prestigiar a festa. Como prota-
gonista, o prefeito Sylvio Ballerini 
está procurando inserir na Lei de 
Diretrizes Orçamentárias – a LDO 
da Prefeitura, o investimento anual 
para a realização do evento. Sylvinho 
também pretende reunir com bastante 
antecedência os representantes das 
escolas de samba para orientar a 
legalidade documental que permita 
receber o aporte financeiro.

Aprovação popular
Algumas viúvas políticas de Lo-

rena, hoje encostadas na oposição do 
prefeito Sylvio Ballerini, bem que 
tentaram ‘jogar água no chope’ na or-
ganização do Carnaval, porém, foram 
‘engolidos’, quer dizer, intimidados 
pela multidão que marcou presença 
em todos os eventos na Praça. E 
se depender da maioria quase que 
absoluta dos carnavalescos, no ano 
que vem a festa será maior. Só não 
perguntem para o pessoal do ‘banco 
da praça’!!!

No divã do Vela
Rola pelos corredores do mer-

cadão de Pinda que, como político, 
o vereador Herivelton Vela está se 
revelando um bom ‘terapeuta mo-
tivacional’ com um pouquinho de 
esforço, quase um psicólogo focado 

nas ‘viúvas políticas’. Segundo a 
patuleia, Vela conseguiu em um 
de seus podcasts – quase um divã 
– fazer o ex-prefeito Vito Ardito 
voltar a sonhar sobre ser candidato 
novamente. Disseram ainda que o 
ex-prefeito ‘soltou uma pérola’: que 
anda conversando pessoalmente com 
o governador sobre sua provavel 
campanha. Uma dúvida surgiu no 
balcão da pastelaria: “Tarcísio de 
Freitas o conhece?” Sem ofensas...

Divã II
Ainda sobre outro resultado no 

divã de Vela, ninguém conseguiu 
afirmar, mas parece que uma outra 
proeza quase 
que visível foi 
um dos verea-
dores que pas-
saram por lá no 
podcast e, quase 
que instantanea-
mente, o colega 
de Câmara se 
transformou de 
oportunista político a opositor. Deta-
lhe: qualquer semelhança com Carlos 
de Moura – o Magrão, talvez não seja 
mera coincidência! Será?

O último apague a luz
Está se tornando decorrente as 

constantes quedas de energia elétrica 
na sede do Legislativo de Cruzeiro, 
coincidentemente em dias de sessão 
de Câmara. Segundo os mais irônicos 
da Praça, quando alguém resolve 
apostar na aprovação de algum proje-
to, a sorte tem de ser dupla: “primeiro 
para não faltar luz na hora da sessão e 
nem energia em alguns vereadores”.

E por falar em Câmara...
... de Cruzeiro, a vereadora San-

dra Cunha viu seu assessor, Nico-
las Amorim, ser exonerado pelo 
presidente antes da Quarta-feira de 

Cinzas. Como diz o ditado: “manda 
quem pode, obedece ou aceita quem 
tem juízo”. Perguntem ao Gordo da 
Vila Batista!!!

A Debandada 
E pelo andar da carruagem não foi 

apenas Sandra Cunha que contabili-
zou perda nestes dias de Carnaval, 
o vereador Diego Miranda também. 
Parece que o prefeiturável vai sentir 
falta de uma peça importante em sua 
base eleitoral. Que pese as críticas 
ferrenhas ao governo municipal, 
Victória Tavares decidiu aliar-se 
justamente ao candidato à sucessão, 
Kleber Silveira.

Folia e Política
O Carnaval em Cruzeiro trouxe 

mais que confetes e serpentinas para 
o prefeito Thales Gabriel; trouxe 
também surpresa política. Decidida 
quase em cima da hora, a Prefeitura 
organizou uma festa carnavalesca 
que levou o bloco de Gabriel a des-
filar por várias ruas, desde o centro 
até a zona leste. A novidade foi a au-
sência notável dos vereadores, opor-
tunidade não desperdiçada para a 
postulante a vereança Larissa Análio, 
que não descolou do prefeito como 
"Colombina ao lado do Arlequim"...

Loteria eleitoral
Não tem como fugir. Está com-

provado, os números eleitorais são 
causas de pesadelos a todos os can-
didatos a prefeito. Se não bastasse o 
terror das pesquisas, a composição 
dos postulantes à Câmara e acomo-
dação de vereadores que se julgam 
os prioritários são tragédias anuncia-
das. Por falar nisso, os articuladores 

da campanha 
à reeleição de 
Sylvio Balleri-
ni, em Lorena, 
têm encontrado 
dificuldades para 
acomodar o ta-
manho da vaida-
de e dos interes-
ses dos notáveis 

nos partidos aliados, a começar pelo 
PSD, onde Beto Pereira, Bruno Ca-
margo e Marcelo Alvarenga tranca-
ram a porta para Elida Vieira, Lucia 
da Saúde e Fátima do Adevaldir. 
Imaginem o estresse do Maurinho 
não querendo ninguém com mando 
com ele no MDB. Pensem no Fábio 
Matos, que praticamente está sendo 
empurrado para dentro do Podemos, 
ameaçando a reeleição de Jair Pintor 
e Adilson Sampaio. Se já não fosse o 
suficiente, o PL do Vaguinho produz 
uma surpresa por semana, enquanto 
o PSDB, onde Bruno Lorena e Van-
dinho permanecem sozinhos, vivem 
com a ameaça de ter o partido arras-
tado para a base do concorrente...

Colcha de retalho
Ainda sobre o ‘quebra-cabeça’ da 

formação partidária, o principal con-
corrente de Sylvio Ballerini – há três 
eleições – Fabio Marcondes também 
deixa um rastro de insatisfação entre 
alguns nomes 
para o Legisla-
tivo que estão 
num partido e 
pensando no 
outro. Segundo 
Fábio Longui-
nho – um dos 
postulantes a 
vice – por mais 
que o vereador sinta-se inseguro, 
quando tem alguém confiável para 
‘fazer as contas' as coisas ficam mais 
leves. Longuinho adiantou que os 
quatro partidos da base de Marcon-
des estão harmônicos: Republicanos, 
PP, União Brasil e PDT, mas ainda 
esperam a adesão do PSDB – logo no 
final de março – para acomodar cerca 
de quatorze candidatos a vereador.

Aviso aos navegantes
 Faltam exatas 31 semanas!!!

Dani Dias e Marcus Soliva

Léo Fenix

Vito Ardito e Vela do PT

Magrão

Sylvinho Ballerini



17 DE FEVEREIRO DE 2024 3

Pindamonhangaba cria programa de doação de rações para animais 
Medida tenta garantir alimentação adequada a cães e gatos de tutores carentes; ação contempla também entidades

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba anunciou a criação 
de um programa de arreca-
dação e doação de rações 
para animais de tutores de 
baixa renda e acolhidos por 
protetores independentes 
ou instituições. A iniciativa 
promete oferecer uma alimen-
tação mais adequada a cães e 
gatos, afastando assim o risco 
de desnutrição.

Em nota divulgada em seu 
site e redes sociais no último 
dia 9, a Prefeitura destacou 
que o programa “Banco de 
Ração” faz parte da política 
municipal de apoio à causa 
animal. Aprovado por una-
nimidade pela Câmara no 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

último dia 6, o projeto prevê 
que o Executivo passará a 
captar doações de ração junto 
a estabelecimentos comerciais 
e industriais, órgãos públicos 
e pessoas físicas ou jurídicas. 
O programa possibilitará ao 
Município receber alimentos 
apreendidos por órgãos de 
fiscalização das esferas muni-
cipal, estadual e federal.

Os sacos de ração serão 
armazenados no Cepatas (Cen-
tro de Proteção e Atendimento 
aos Animais de Pindamonhan-
gaba) e encaminhados por 
servidores da secretaria da 
Segurança Pública ao Fun-
do Social de Solidariedade, 
que será responsável pelo 
processo de doação. Além de 
moradores que não possuem 
condições financeiras de ali-
mentar adequadamente seus 

bichos, a ração arrecadada 
será destinada aos protetores 
independentes de animais e 
organizações da sociedade 
civil cadastradas no Setor 
Municipal de Defesa Animal. 
“A criação deste programa 
era uma necessidade antiga 
em prol da causa animal no 
município e, com certeza, vai 
fazer muita diferença para 
aqueles que mais precisam”, 
comemorou a veterinária da 
Defesa Animal, órgão vincu-
lado à Defesa Civil. 

O cronograma de trabalho 
do Banco de Ração será divul-
gado em breve pela secretaria 
da Segurança Pública. Os 
moradores e comerciantes 
interessados em doarem ra-
ção podem entrar em contato 
com a pasta pelo telefone (12) 
3642-9595.

Foto: Reprodução PMP

Agentes da Defesa Civil de Pindamonhangaba, que fazem parte de novo projeto sobre doação de ração

Cruzeiro oferece curso e auxílio a jovens sem emprego

A Prefeitura de Cruzeiro 
abriu nesta quinta-feira (15) 
as inscrições para o     Pro-
grama Jovem Empreendedor, 
que oferece cursos de capa-
citação e bolsa-auxílio a mo-
radores de 15 a 29 anos.  O 
projeto é destinado a jovens 
que ainda não ingressaram 
no mercado de trabalho ou 

Da Redação
Cruzeiro

que estão desempregados. 
O programa contará com 

trinta vagas, sendo que vinte 
delas englobam um curso de 
empreendedorismo e turismo 
e um auxílio mensal de R$ 
400. Em contrapartida ao 
recebimento da bolsa por seis 
meses, os vinte selecionados 
prestarão serviços na sede da 
Prefeitura por quatro horas 
diárias. As outras dez vagas 
do programa dão direito 
apenas à realização do curso 

Com quase três mil casos em quarenta dias, 
Pinda reforça o atendimento contra dengue
Cidade registra ainda dois casos de Chikungunya; Estado tem 15 mortes confirmadas e investiga outras 21

Os casos de dengue conti-
nuam em preocupante cres-
cimento na região. Uma das 
situações mais alarmantes é 
a de Pindamonhangaba. De 
acordo com o último boletim 
divulgado pela Vigilância Epi-
demiológica, nesse início de 
ano, até o último dia 10, já 
foram registrados 2.955 casos 
da doença. 

O momento chama ainda 
mais atenção quando com-
parado ao mesmo período do 
ano passado, quando 34 casos 
foram registrados. O índice 
atual tem, ainda, 448 contami-
nações a mais que em todo o 
ano de 2023, quando a cidade 
teve 2.507 confirmações da 
doença. O ano de 2024 tem 
duas mortes registradas, além 
de dois casos de chikungunya, 
também transmitida pelo mos-
quito Aedes aegypti.

Os dados da cidade apontam 
para condição mais preocu-
pante nos bairros Ipê, Vila São 

Andréa Moroni
Pindamonhangaba

com água parada. “As equipes 
estão eliminando os focos cria-
douros, fazendo nebulizações 
e bloqueios. Precisamos da 
colaboração dos moradores”, 
alertou o diretor de Proteção 
aos Riscos e Agravos à Saúde, 
André Pereira.

Com o avanço da doença, o 
acompanhamento do Estado 
sobre os dados da dengue foi 
intensificado. O COE (Centro 
de Operações de Emergên-
cias) anunciou uma ação para 
ampliar a transparência dos 
dados com o Painel de Moni-
toramento da Dengue. Agora, 
as informações poderão ser 
filtradas por data, cidade e 
o GVE (Grupo de Vigilância 
Epidemiológica), disponível 
no link dengue.saude.sp.gov.
br/dengue/. “As informações 
podem ser acessadas pelo 
celular ou computador. Dessa 
forma, estamos ampliando o 
acesso da informação sobre a 
dengue para toda a população”, 
destacou a diretora do CVE 
(Centro de Vigilância Epide-
miológica) da secretaria de 
Estado da Saúde, Tatiana Lang 

D’Agostini. “São dados que nos 
ajudarão no combate à doença 
em todas as regiões do estado”, 
comentou.

Em todo o estado, o governo 
contabilizou 15 mortes por 
dengue nesse ano.  Outros 21 
óbitos estão em investigação. 
São 55.317 casos confirmados 
até o momento, sendo 83 con-
siderados graves.

Em outras cidades da região, 
a situação também pede aten-
ção. Segundo o último boletim 
da Vigilância Epidemiológica 
de Lorena foram notificados 
600 casos, suspeitos da doen-
ça, descartados 378 e confir-
mados 222. Já Guaratinguetá 
registrou 555 casos positivos 
até a última quarta-feira (14).

No Litoral Norte, Ubatuba 
é a cidade com mais registros 
da doença. Até o dia 12 foram 
registrados 1383 casos de den-
gue. A Vigilância Epidemiológi-
ca também registrou três casos 
suspeitos de chikungunya. 
Em Caraguatatuba, o número 
de casos é bem menor. Foram 
registrados 144 casos até o 
início da última semana.

Foto: Reprodução PMP

Nebulização nas ruas de Pindamonhangaba; cidade chega a quase trem mil contaminações neste ano

Benedito, Pasin, Mantiqueira e 
Centro do Distrito de Moreira 
César. Juntos, esses setores so-
mam 878 casos, 29,8% do total.

A situação obrigou o Mu-
nicípio a ampliar a estrutura 
de atendimento. A Prefeitura 

deu início a ações de humani-
zação e melhorias em espaços 
como a UPA de Moreira César, 
serviço prestado no Polo de 
Atendimento, localizado em 
um espaço exclusivo ao lado da 
unidade, e no Pronto Socorro, 

que foi descentralizado, priori-
zando a atenção aos pacientes 
com suspeita de dengue, além 
do trabalho de alerta para 
a população com relação à 
necessidade de eliminar fo-
cos do mosquito em pontos 

de capacitação, não sendo ne-
cessário que o contemplado 
trabalhe na Prefeitura. 

Os adolescentes e jovens 
interessados em participa-
rem do programa devem se 
inscrever até o dia 29 na se-
cretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo, que 
fica à rua Doutor Celesti-
no, nº 1.620, no bairro Vila 
Canevari. Além das cópias 
e originais do RG e CPF, os 
moradores precisam apre-

sentar no ato de inscrição 
uma foto 3x4, comprovante 
de residência e cópia do his-
tórico escolar.

Após avaliar e entrevistar 
os candidatos, o Município 
divulgará em seu site, no dia 
21 de março, a lista dos trinta 
selecionados. Os detalhes e 
critérios do programa po-
dem ser conferidos no edital 
disponível no link cruzeiro.
sp.gov.br/edital-02-2024-pro-
grama-jovem-empreendedor/.

Lorena investe R$ 442 mil para reforma total do velório
Obra tem expectativa de término em até cinco meses; Município fecha parceria para funerais em locais privados

O velório municipal de 
Lorena será fechado a partir 
da próxima segunda-feira 
(19) para o início da reforma 
do espaço. Anunciada pela 
Prefeitura, o trabalho ficará 
a cargo da empresa Lilian de 
L. Pedreira Arquitetura Ltda, 
vencedora da licitação, e que 
deve levar cinco meses para 
concluir a obra.

De acordo com o diretor 
da Secretaria de Obras e Pla-
nejamento, Gabriel Nahime, o 
crédito disponibilizado para a 
reforma foi de R$ 520.034,94, 
mas após o processo licita-
tório, o valor do contratado 

Andréa Moroni
Lorena

ficou em R$ 442.272,63. “A 
obra tem previsão de cinco 
meses e o prazo contratual 
de dez meses, podendo sofrer 
alterações”, informou.

O projeto prevê substitui-
ção de todo o piso, pintura 
geral, instalação de uma nova 
rede elétrica em todo o prédio, 
além dos holofotes nos corre-
dores do cemitério, criação de 
um ambiente mais amplo e 
próprio para atendimento, tro-
ca de todo o forro e instalação 
de área para arquivamento.  
Também será criada uma nova 
cozinha para os usuários e 
outra para os funcionários.

A Prefeitura busca alter-
nativas para a realização de 
funerais durante os meses 
de obra. Estão liberados a 

realização de cerimônias nas 
próprias residências e igrejas, 
além das dependências das 
funerárias Nossa Senhora de 
Fátima, Funerária Central e o 
Cemitério Memorial Lorena. 
Nestas três opções particu-
lares será cobrada uma taxa 
mínima de R$ 61,07, que deve 
ser paga diretamente no local 
escolhido. A Prefeitura revelou 
que famílias registradas no 
CadÚnico, sistema que atende 
grupos em extrema pobreza, 
devem ser isentadas da taxa.

O acesso ao Cemitério 
Municipal pela rua Tupi, no 
velório, estará fechado, e o 
atendimento administrativo 
será feito no acesso pela Rua 
Padre Pedro Sacilotti, em 
frente à praça.

Foto: Andrea Moroni

O Velório Municipal de Lorena, que será fechado nesta segunda-feira para reforma; expectativa de cinco meses
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Lorena
EDUCAÇÃO em

Investindo no presente, transformando o futuro

NOVAS CRECHES
Em 2024, 3 novas creches chegarão aos bairros 

Santa Edwiges, Vila dos Comerciários II e Jardim 
Novo Horizonte, aumentando em 80% as vagas e 

atendendo à demanda total da cidade.

NOVOS UNIFORMES ESCOLARES
Investimos para fornecer uniformes completos Investimos para fornecer uniformes completos 

(vestuário, tênis, meias e mochila) a mais de 
8.300 alunos, visando garantir igualdade de 

condições e promover a inclusão.

MOBILIÁRIO
Novos equipamentos, eletrônicos, móveis e Novos equipamentos, eletrônicos, móveis e 

brinquedos para beneficiar 10 creches e 30 
escolas, visando aprimorar as condições e 

os recursos disponíveis

KITS DE MATERIAL ESCOLAR, 
COMPUTADORES E NOTEBOOKS

São kits para mais de 8.300 alunos e 650 São kits para mais de 8.300 alunos e 650 
professores, além de notebooks e 

computadores, com o objetivo de proporcionar 
condições educacionais e suporte tecnológico.

A Prefeitura de Lorena tem orgulho 
de  investir no presente para criar 

um futuro  incrível às nossas 
crianças e adolescentes.

Acesse o site da Prefeitura e saiba mais: lorena.sp.gov.br 

Estrela D’Alva confirma favoritismo e fica 
com título do Carnaval pela trigésima vez
Nove anos após o último desfile, escolas voltam a passar pela avenida; Prefeitura confirma festa em 2025

Com a retomada das dis-
putas, Lorena conheceu, na 
quarta-feira (14), a campeã 
entre as escolas de samba 
no Carnaval 2024. A Estrela 
D’Alva confirmou o favoritismo 
e chegou ao trigésimo título 
levando à avenida o enredo 
“Amor eterno amor”.

Completando 75 anos em 
2024, a Estrela ficou com o 
primeiro lugar ao somar 99,9 
pontos, em apuração reali-
zada na Câmara de Lorena, 
na quarta-feira (14). O desfile 
dedicou seu enredo ao amor 
através da história antiga, dos 
romances no Brasil, com um 
samba composto por Gérson 
de Guaratinguetá, que também 
foi o intérprete.

A escola conquistou os es-
tandartes de ouro em evolução, 
harmonia, samba-enredo, 
fantasia, alegorias e adereços 
(único item em que não rece-
beu nota 10, mas sim 9,9) e 
conjunto. “Estou muito feliz. 
O sentimento é inexplicável, 
é muita emoção, sou hiper-
tenso, já tomei o remédio e tô 
(sic) tentando me acalmar. De 
princípio, sentimento de dever 
cumprido. O ano que vem, 
vocês podem esperar que vai 
ser muito melhor”, comemorou 
o presidente da agremiação, 
Mário Nunes Junior, o Marinho 
do Fretinho. 

Mesmo com o título com 
uma grande pontuação, a 
escola não escondeu dificul-
dades após a retomada dos 
desfiles. Marinho, presidente 
da agremiação, contou que a 
atual gestão teve um trabalho 

Jessica Alves
Lorena

dos da Nova Lorena, que teve 
98,7 pontos. A vice-campeã 
recebeu estandarte de ouro 
em bateria, mestre-sala e 
porta-bandeira, comissão de 
frente e enredo.

A Império do Vinagre foi 
a terceira, com 97,5 pontos, 
seguida da Os Acadêmicos do 
São Roque com 86,6 pontos e a 
Gaviões da Vila Brito, a quinta, 
com 85,7.

Presidente da Império do 
Vinagre, Claudio Abreu, o Clau-
dinho, comentou que a escola 
também passou por dificulda-
des, mas já está se preparando 
para a competição do próximo 
ano. “Até o último momento a 
gente estava colando fantasia 
para a avenida, mas estou sa-
tisfeito. A gente fez aquilo que 
pôde, e que venha o Carnaval 
de 2025, que vamos contar 
a saga histórica da cidade de 
Lorena, o passado e o pre-
sente da ‘Terra das Palmeiras 
Imperiais’”.

Planejado desde 2022, mas 
não podendo ser realizado 
nos anos seguintes devido 
à pandemia de Covid-19, o 
desfile de Carnaval reuniu 
cerca de mil pessoas. 

Secretário de Manutenção 
e Serviços Municipais, Lucas 
Molinari, foi o responsável 
pela organização do Carnaval 
2024, no cargo de presidente 
da comissão carnavalesca. 
Mesmo em ano eleitoral, ele 
esclareceu que o resultado 
das eleições municipais, em 
outubro, não irá interferir na 
organização da festa de 2025, 
que tem expectativa de cres-
cimento. “Independentemente 
do prefeito que vai vencer as 
eleições, o Carnaval vai estar 
previsto na lei orçamentária 
anual. Então, o próximo 
prefeito tem a obrigação 
de manter a festividade. 
Não podemos deixar que o 
Carnaval de Lorena acabe 
novamente”, frisou.

Foto: Francisco Assis

Bateria da Estrela encara a chuva na avenida; Marinho (abaixo) comemora o título após apuração na Câmara

árduo para conseguir levar 
uma boa apresentação à ave-
nida. “A gente não tinha nada, 
a administração anterior tinha 
acabado e deteriorado a escola. 

Não tinha água, não tinha 
luz. No domingo, véspera do 
desfile, até 2h30, ficamos na 
sede preparando os carros. O 
trabalho foi duro, mas o que 

vale é a vitória. Valeu a pena, 
não tem vitória sem luta”.

Para ficar com a taça do 
Carnaval lorenense, a Estrela 
D’Alva deixou para trás a Uni-

Foto: Francisco AssisFoto: Reprodução PML
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Exaltando a luta do povo preto, Embaixada 
do Morro é bicampeã do Carnaval de Guará
Vermelha e branca conquista o vigésimo título e mantém domínio entre escolas da cidade com 
enredo sobre personagens e conflitos históricos pela liberdade da comunidade negra no país

Desafiando a chuva e outras 
cinco agremiações, a Embaixa-
da do Morro é a bicampeã do 
Carnaval de Guaratinguetá. 
Com o enredo “Embaixadores 
da liberdade, o elo ancestral 
do Morro”, a escola animou a 
avenida Presidente Vargas, a 
Avenida do Samba, na madru-
gada desta quarta-feira (14) e 
chegou ao 20º título.

Realizado pela Oesg (Orga-
nização das Escolas de Samba 
de Guaratinguetá) junto à Pre-
feitura, o tradicional desfile das 
escolas de samba teve início às 
21h com as seis agremiações 
em uma estrutura de arqui-
bancada montada para receber 
mais de 3,3 mil pessoas.

Foi neste cenário que a 
Embaixada abordou a luta 
pela liberdade do povo preto, 
com o samba de composição 
de Dunga do Cavaco e canta-
do por Igor Sorriso, que veio 
do Carnaval de São Paulo e 
da também campeã Moci-
dade Alegre, que embalou o 
desfile com quatro alegorias 
que chamavam a atenção do 
público pela grandiosidade, 
acabamento e uso da tecnolo-
gia, também o abre-alas, com 
a representação de um navio 
negreiro, até o último carro, 
que trazia um telão que exibia 
imagens da comunidade, cenas 
marcantes contra o racismo e 
fotos de personalidades que já 
se foram, como Pelé e a jorna-
lista Glória Maria. 

A escola do Alto das Almas 
contou com setecentos com-
ponentes, treze alas e três 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

Foto: Fabiana Cugolo

Desfile da Embaixada do Morro, na terça-feira, que garantiu o bicampeonato no Carnaval de Guaratinguetá; Júlio Capitão recebe a taça

alegorias, estrutura que deu à 
Embaixada 269 pontos e seis 
estandartes de ouro em sam-
ba-enredo, fantasia, evolução, 
alegoria, enredo e harmonia. A 
Acadêmicos do Campo do Gal-
vão recebeu dois estandartes 
(comissão de frente e bateria), 
enquanto a Tamandaré venceu 
em mestre-sala e porta-ban-
deira.

A apuração aconteceu na 
tarde da quarta-feira (14) na 
Câmara Municipal, e contou 
com a presença dos membros 
da Oesg, autoridades e repre-
sentantes das seis escolas de 
samba. Além da campeã, a 
classificação teve como vice-
-campeã a Unidos da Taman-
daré com 266,9 pontos, em 
terceiro lugar a Acadêmicos 
do Campo do Galvão com os 
mesmos 266,9 pontos, com 
o desempate pelo quesito 
alegoria, seguindo a ordem da 
apuração, na quarta colocação, 
a Mocidade Alegre do Pedregu-
lho com 266,7, em quinto lugar, 
a Beira Rio da Nova Guará com 
265,5 e na sexta colocação a 
Bonecos Cobiçados totalizando 
264,2 pontos.

O presidente da Embaixa-
da do Morro, Júlio César, o 
Capitão, destacou o trabalho 
da comunidade que levou à 
vermelha e branca à vitória. 
“Nós atribuímos esse título a 
toda comunidade, a todo bar-
racão de alegoria, de fantasia, 
à equipe da comunidade que 
está sempre com a gente. Nos 
momentos positivos e negati-
vos a comunidade não deixa de 
trabalhar com a Embaixada do 
Morro, agradeço muito a eles, 
a essa comunidade forte, que 
merece esse título”, frisou.
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Da Redação
Cachoeira Paulista

Polícia Civil apreende 
quase sete quilos de 
drogas em Cachoeira

Uma operação realizada 
pela Polícia Civil na tarde 
da última quarta-feira (14) 
resultou na apreensão de 
quase sete quilos de dro-
gas em Cachoeira Paulista. 
Os entorpecentes estavam 
escondidos em um tonel 
enterrado em um terreno. 

De acordo com a Polí-
cia Civil, as drogas foram 
encontradas durante um 
trabalho investigativo que 
busca identificar os crimi-
nosos que seriam respon-
sáveis pelo fluxo do tráfico 
de drogas na cidade. 

Durante diligências por 

um trecho do bairro Turma 
26, utilizado para a venda 
de entorpecentes, os poli-
ciais escavaram um terreno 
na avenida Marginal do Rio 
Paraíba, próximo à Estação 
Ferroviária, onde encontra-
ram um tonel.

No interior do objeto fo-
ram recolhidos 3,7 quilos de 
maconha, 2,6 mil cápsulas 
de cocaína e 406 pedras de 
crack, material levado para 
a delegacia da cidade. 

Apesar da considerável 
quantidade de drogas apre-
endida, ninguém foi preso 
na ação.

A Polícia Civil mantém 
buscas pelo bairro para 
tentar identificar os proprie-
tários das drogas.

Jovem morre atropelado por viatura 
da PM durante fuga em Cruzeiro

Um homem de 21 anos 
não resistiu aos ferimentos 
após ser atingido por uma 
viatura da Polícia Militar, 
enquanto tentava fugir de 
uma abordagem no bairro 
Vila Romana, em Cruzeiro, 
na noite da última quinta-
-feira (15). Segundo o bole-
tim de ocorrência, durante 
a fuga o rapaz escorregou e 
caiu. A viatura, que seguia 
logo atrás, freou, mas não 
parou a tempo, atingindo 
o suspeito e em seguida o 
muro de uma casa.

O segundo jovem que 
acompanhava a vítima con-
seguiu escapar, e ao ser 
detido, foram encontradas 

Da Redação
Cruzeiro

porções de cocaína e maco-
nha, além de dinheiro com 
o suspeito.

O Corpo de Bombeiros 
foi acionado e encaminhou 
o homem, ainda consciente, 
à Santa Casa, mas ele não 
resistiu e morreu no local. 
Identificado como Luiz Ga-
briel Mendes Alves, possuía 
passagem na polícia por 
tráfico de drogas, foi conde-
nado e cumpria pena desde 
2022 em regime aberto.

O caso está sendo investi-
gado na Delegacia Seccional 
da Polícia Civil e foi regis-
trado como morte suspeita 
e drogas sem autorização 
ou em desacordo. A Polícia 
Militar também abriu um 
inquérito para apurar o 
caso envolvendo a viatura 
de forma interna. Flagrante do caso em que viatura colidiu com muro e atropelou suspeito

Foto: Reprodução

Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/SP 
em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o acesso 
da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte da Iguá 
Saneamento, companhia que está presente em 40 municípios brasileiros e que alcança 7,2 milhões 
de pessoas com o compromisso de ser a melhor empresa de saneamento para o Brasil.. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento e 
na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de concessões 
e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está presente em 39 
municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, Santa Catarina, São 
Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões de pessoas. Signatária 
da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), a companhia assumiu 
o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do CEBDS em parceria com o wbcsd. 
Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do primeiro título verde da América Latina 
para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da água, em 2022, foi uma das condecoradas no 
programa de Reconhecimento IWA Climate Smart Utility e, no mesmo ano, conquistou pontos que lhe 
renderam entrar no ranking da GRESB (Global Real Estate Sustainability Benchmark). Também marcou 
presença como 1º lugar na categoria saneamento, gestão de resíduos e infraestrutura, segundo o TOP 
Open Corps 2022. Ainda neste ano, oito concessionárias do grupo foram reconhecidas com o Prêmio 
Nacional de Qualidade em Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 2022, pelo sexto ano consecutivo, 
uma ótima empresa para se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). www.igua.com.br

Da Redação
Piquete 

Águas Piquete orienta população da cidade 
sobre a importância de mudanças de hábitos
Uso consciente do recurso contribui com o sistema e preservação do meio ambiente

 O saneamento básico é 
de suma importância para a 
vida humana, pois auxilia no 
controle de diversas doenças 
prejudiciais à saúde por 
meio de um conjunto de me-
didas que melhoram a vida 
do cidadão. É importante que 
a conscientização comece 
primeiro dentro de casa. 
Uma das questões que os 
munícipes podem contribuir 
é no desperdício de água. De 
acordo com o Instituto Trata 
Brasil, são desperdiçados 
cerca de 39,2% de toda a 
água tratada em território 
nacional. Todo recurso per-
dido poderia ser suficiente 
para abastecer mais de 63 
milhões de brasileiros den-
tro de um ano. 

O diretor da Águas Pique-
te, que pertence ao Grupo 
Iguá, Mateus Banaco, res-
salta a importância da mo-
bilização social com relação 
a atitudes sustentáveis no 
dia a dia. “A conscientização 
começa dentro de casa por 
meio de atitudes simples 
como como desligar chu-
veiros e torneiras enquanto 
ensaboa, dar preferência ao 
uso de vassouras e baldes ao 
limpar o quintal, calçada e 
o carro, entre outros. Ações 
como essa fazem uma enor-
me diferença para o meio 
ambiente”, disse Banaco.

Outras formas de contri-
buir com o saneamento do 
município são a preservação 
dos mananciais e rios, além 
da conservação de matas 
ciliares que asseguram a 
qualidade da água, filtram as 

impurezas e ainda protegem 
a fauna. 

“Cidadãos podem tam-
bém atuar de forma parti-
cipativa com o desenvolvi-
mento da cidade, marcando 

presença em projetos socio-
ambientais, participando de 
auditorias públicas, realizan-
do denúncias de ilegalidades 
e sugerindo possíveis melho-
rias”, conclui o diretor.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO 

TP Nº 20/2023 - PROC. Nº 611/2023
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA
OBJETO: Contratação de empresa para recapeamento da Avenida Dr. Eugênio Borges, 
Bairro Vila Cida, Lorena/SP, para atender as necessidades do município de Lorena/SP, 
com fornecimento de materiais, equipamentos e mão de obra, com fornecimento de 
materiais, equipamentos e mão de obra.
CONTRATADA: KARAJÁ CONSTRUÇÕES E LOCAÇÕES LTDA - CNPJ: 12.476.090/0001-
70. Valor Total: R$ 597.809,77 (quinhentos e noventa e sete mil, oitocentos e nove reais 
e setenta e sete centavos). DATA DA ASSINATURA: 09/02/2024.

Com valores corrigidos, Prefeitura de 
Guará disponibiliza sistema IPTU Digital
Novo sistema conta com período para que contribuinte solicite a isenção sobre o imposto

Após o imbróglio em re-
lação aos valores de carnês 
do IPTU (Imposto Predial e 
Territorial Urbano) em Gua-
ratinguetá, comunicado no 
último dia 23, a Prefeitura 
disponibilizou novos carnês. 
Os responsáveis pela Admi-
nistração e Fazenda, Ademar 
Santos e Tânia Mara Souza, 
anunciaram o ‘IPTU Digital’ 
e abertura de prazo para a 
isenção do imposto.

Com aplicação de limita-
dor de acréscimo ao valor 
final da contribuição, apro-
vado na Câmara, o Munícipio 
já possui os carnês com as 
correções que foram neces-
sárias.

A partir de agora todos os 
carnês serão disponibiliza-

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

contratada. “Se a pessoa por 
outro motivo estiver aqui, 
ou quiser vir até aqui, será 
atendido e esse carnê será 
impresso. Nós montamos 
estes postos por conta de 
que, aqui, na entrada da Pre-
feitura, estaremos atendendo 
a isenção de 2024”. 

Junto ao anúncio da so-
lução para o pagamento do 
IPTU, a Prefeitura comuni-
cou o período para o contri-
buinte solicitar a isenção do 
imposto. Os atendimentos 
deste benefício tiveram início 
no dia 7 e vão até o dia 20 
deste mês, das 9h às 17h, na 
sede da administração muni-
cipal. A gestão disponibiliza 
dois modelos de isenção, 
sendo de 100% ou 50%. 

Todas as instruções para 
este benefício e para o acesso 
ao IPTU Digital estão no site 
da Prefeitura.

Foto: Fabiana Cugolo

Contribuintes fazem fila para participar de novo sistema, anunciado após falha em cálculo do imposto

dos somente de forma digital. 
Para obter seu carnê digital 
o contribuinte, ao acessar o 
site da Prefeitura (guaratin-
gueta.sp.gov.br), deve ter em 
mãos o número da inscrição 
do seu imóvel disponível em 
carnês anteriores. Desta 
maneira é possível imprimir 
a guia. Ainda de acordo com 
informações da Prefeitura, 
quem necessitar de suporte 
para a impressão do docu-
mento pode comparecer em 
dois postos de atendimento, o 
Espaço Multiuso, que fica na 
rua Visconde do Rio Branco, 
nº 115, no Centro, e na Rodo-
viária da cidade.

Tãnia Mara, secretária da 
Fazenda, destacou que obje-
tivo da Prefeitura é facilitar 
o atendimento aos morado-
res, e que a opção do carnê 
digital foi uma sugestão da 
própria empresa de software 
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Com R$ 13 milhões, Estado reinaugura escola 
afetada por fortes chuvas em São Sebastião
Com trabalho de reestruturação, unidade volta a atender mais de seiscentos estudantes do bairro Juquehy

Após oito meses de obra, o 
Governo do Estado reinaugu-
rou na manhã desta quinta-
-feira (15) uma escola pública 
em São Sebastião que havia 
sido parcialmente destruída 
por um temporal no começo 
do ano passado. Reconstruída 
através de um investimento 
estadual de R$ 13,1 milhões, a 
unidade educacional atenderá 
635 alunos no bairro Juquehy.  

Contando com as presenças 
do governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), e do 
secretário estadual de Educa-
ção, Renato Feder, a cerimônia 
de reinauguração da escola 
estadual Plínio Gonçalves de 
Oliveira reuniu educadores, 
estudantes e autoridades es-
taduais e municipais. Na oca-
sião, o governador explicou 
que o colégio, que atenderá 
em tempo integral alunos do 
Ensino Fundamental e do Ensi-

Lucas Oliveira
São Sebastião

que a educação seja um instru-
mento de transformação para 
fazer a diferença”, enfatizou o 
governador.

Durante a cerimônia de 
reabertura, Tarcísio anunciou 
que o colégio atenderá, além 
de 255 alunos da rede esta-
dual, 380 matriculados da 
escola municipal Nair Ribeiro. 
A incorporação foi justificada 
pelo fato de que o prédio que 
abrigava a unidade municipal 
no Juquehy foi parcialmente 
demolido pela Prefeitura, 
após ter sua estrutura aba-
lada pela tempestade de 18 
de fevereiro do ano passado. 
O governador explicou que a 
medida será temporária, já 
que existe a previsão de que 
o novo prédio da Nair Ribeiro 
seja inaugurado em fevereiro 
do ano que vem. A construção 
conta com um investimento 
de R$ 44 milhões, sendo 
R$34 milhões provenientes 
de recursos estaduais e R$10 
milhões de contrapartida 
municipal.

Foto: Divulgação GESP

Sala de aula construída junto a outros espaços adaptados  em escola estadual; concluídas em oito meses

no Médio, recebeu adequações 
em sua estrutura, construção 
em alvenaria de áreas de uso 
comum dos alunos e a implan-
tação de salas de aula e labora-
tórios fabricados em módulos 
de madeira engenheirada.

Localizada na rua Pedro 
Esboril, a escola foi parcial-
mente destruída por uma 
forte chuva que atingiu a 
cidade em 18 de fevereiro do 
ano passado, ocasião em que 
64 moradores morreram em 
um deslizamento de terra 
no bairro Vila Sahy, que fica 
próximo ao Juquehy. O pré-
dio reconstruído, que conta 
com uma área de 4 mil m², 
possui 12 salas de aula, pátio, 
refeitório, cozinha, banheiros, 
vestiários e laboratórios de 
Biologia, Química, Culinária e 
de Tecnologia da Informação. 
“A escola reconstruída é um 
grande equipamento que vai 
deixar um grande legado. Nós 
não vamos parar de trabalhar 
em São Sebastião e no Litoral 
Norte. O que a gente quer é 

Lorena e Guaratinguetá abrem mais 
de 1,7 mil vagas para cursos gratuitos
Iniciativas são voltadas para a capacitação profissionalizante de jovens 
e adultos com foco para a inserção no mercado de trabalho da região

Pindamonhangaba inicia 
revitalização do prédio 
do PAT e Banco do Povo

O prédio sede do Banco 
do Povo, PAT (Posto de Aten-
dimento do Trabalhador) e 
Sebrae em Pindamonhangaba 
está passando por uma refor-
ma para a adequação de suas 
instalações. O valor da obra 
está estimado em R$ 960 mil.

A partir de terça-feira (20), 
o atendimento ao público pas-
sará a ser realizado na antiga 
sede do Jornal Tribuna do 
Norte, com entrada acessível 
pela rua João Batista Goffi, nº 
79, próximo à Igreja São José. 
O atendimento da Junta de 
Serviço Militar, que também 
acontecia no local, passará a 
ser realizado na Praça de Pro-
tocolo, na sede da Prefeitura. 

As obras estão sendo re-

Da Redação
Pindamonhangaba

alizadas pela empresa EMC 
Engenharia, que tem contrato 
de 12 meses de execução. Na 
revitalização estão previstas a 
substituição de todo piso, pare-
des, divisórias, portas, janelas, 
bem como troca de calhas e 
melhorias no telhado. Também 
serão feitas novas instalações 
hidráulicas e elétricas, prote-
ção contra incêndio e serviços 
de jardinagem e decoração.

“A estrutura atual estava 
comprometendo a qualidade 
dos serviços da nossa equipe, 
bem como o acolhimento ao 
trabalhador e empreendedo-
res que buscavam a unidade. 
Queremos transformar essa 
unidade na Casa do Trabalha-
dor e incrementar ainda mais 
nossas ações de fomento ao 
emprego e renda”, destacou o 
secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Roderley Miotto.

Investimento de R$ 960 mil garante a 
reforma; atendimento com alteração

As prefeituras de Lorena e 
Guaratinguetá anunciaram 
nesta semana a abertura de 
mais de 1,7 mil vagas para 
cursos gratuitos voltados à 
qualificação profissional de 
jovens acima de 16 anos. As 
áreas variam entre adminis-
tração, beleza, culinária e 
idiomas.

Em Guaratinguetá, a ação 
oferece cerca de mil vagas 
em 21 cursos ministrados 
nos períodos da manhã, tar-
de e noite, com certificação 
pelo Senai. As inscrições 
serão abertas na próxima 
segunda-feira (19), às 16h, de 

Da Redação
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forma presencial, na sede do 
Qualifica Guará, localizada 
no número 301 da rua Santa 
Clara, no bairro Campinho. 
O cadastro pode ser feito até 
dia 28 e não é necessário 
ser morador da cidade para 
participar.

As capacitações são desti-
nadas a maiores de 16 anos 
e abrangem os cursos de 
assistente administrativo, 
assistente de contabilidade, 
assistente de departamento 
pessoal, assistente de logís-
tica, assistente de recursos 
humanos, atendente de far-
mácia, cuidador de idosos, 
customização de roupas e 
acessórios, elétrica residen-
cial, estética e beleza, gar-
çom/garçonete, informática, 

inglês básico, inspetor de 
qualidade, libras, manutenção 
de computadores, manu-
tenção de eletrodomésticos, 
maquiagem, marketing e 
vendas online, organização 
de feiras e eventos, recepção 
e secretariado.

Em Lorena, a ação, fruto de 
uma parceria entre a Prefei-
tura e o Fundo Social, abre, 
na próxima quarta-feira (21), 
inscrições para 705 vagas em 
11 cursos destinados prefe-
rencialmente a moradores 
maiores de 18 anos em situa-
ção de vulnerabilidade social. 
As aulas serão ministradas no 
primeiro semestre de 2024 e 
os interessados podem esco-
lher entre as áreas de corte e 
costura (75 vagas), artesanato 

(50 vagas), azulejista/pintor 
(75 vagas), padaria artesa-
nal (105 vagas), cuidador de 
idoso (50 vagas), depilação 
e design de sobrancelha 
(100 vagas), assistente de 
cabeleireiro (50 vagas), bar-
beiro (50 vagas), manicure 
(50 vagas), maquiagem (50 
vagas) e massoterapia (50 
vagas). Os cadastros devem 
ser feitos de forma presen-
cial até o dia 28 de fevereiro, 
das 8h às 17h, no Mercado 
Municipal.

Para ambas as inscrições, 
é necessário comparecer 
aos locais com documentos 
pessoais (RG e CPF), compro-
vante de residência, compro-
vante de escolaridade, para 
Guaratinguetá, e uma foto 
3x4, para Lorena. Menores 
de idade precisam estar 
acompanhados dos pais ou 
responsáveis.
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Após protestos de funcionários, Gerdau 
e demitidos entram em acordo em Pinda
Desligamento em massa de trabalhadores levam à paralisação de atividades por quase dois turnos

Em protesto à demissão 
de cem colegas de trabalho, 
os funcionários da Gerdau 
de Pindamonhangaba re-
alizaram uma paralisação 
entre a noite da quarta-feira 
(14) e a manhã desta quin-
ta-feira (15). A direção da 
fabricante de aços especiais 
alega que o corte de pes-
soal foi necessário devido 
a questões econômicas. 
Empresa e trabalhadores 
anunciaram um acordo 
horas depois.

Segundo o Sindmetp (Sin-
dicato dos Metalúrgicos de 
Pindamonhangaba, Mo-
reira César e Roseira), os 
funcionários do turno da 
madrugada decidiram em 
assembleia, realizada na 
porta da empresa na noite 
da última quarta-feira, a 
não trabalharem em soli-
dariedade aos colegas que 
foram demitidos na tarde do 
mesmo dia. A paralisação 
foi mantida pela equipe do 
turno da manhã até as 10h 
desta quinta-feira.

De acordo com o sindi-

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

no Brasil e no país asiático, 
o que garantiria a manuten-
ção de empregos no setor 
siderúrgico nacional.

Segundo o Sindmetp, que 
chegou a solicitar à Gerdau 
que ao invés de demissões 
ocorresse à extensão do 
layoff por mais cinco meses, 
uma reunião entre o seu 
presidente, André Oliveira, 
e diretores da empresa, na 
manhã desta quinta-feira, 
resultou em um acordo que 
garante que cada demitido 
receberá uma indenização 
de R$ 3 mil e o pagamento 
de uma quantia referente a 
cinco meses de salário.

O acordo prevê que a 
empresa não realizará no-
vos cortes pelos próximos 
três meses. “Cada emprego 
é importante, foi um avan-
ço diante do cenário. A 
situação é crítica, lá atrás 
a empresa já falava de um 
excedente de quatrocentas 
pessoas. A produção piorou 
e ainda havia o medo de 
novas levas de demissões, 
e esse acordo de garantia 
de emprego foi um avanço 
nesse sentido”, destacou o 
presidente do Sindmetp, 
André Oliveira.

Foto: Divulgação SMP

Protestos com participação de profissionais demitidos, em Pinda; Gerdau fala em queda de vendas

cato, o grupo desligado foi 
informado sobre o corte 
ao retornar ao trabalho 
na manhã da quarta-fei-
ra após ficar cinco meses 
em layoff, regime adotado 
quando ocorre a suspensão 
temporária do contrato de 
trabalho como alternativa 
para evitar demissões em 
períodos de queda na pro-
dução fabril. Em contrapar-
tida, a Gerdau manterá em 
seu quadro outros oitenta 
colaboradores que também 
estavam de layoff por cinco 
meses.

Em nota à imprensa re-
gional, a fabricante de aços 
especiais, que emprega 
cerca de 2.500 pessoas na 
planta de Pindamonhanga-
ba, explicou que o corte de 
pessoal “é reflexo do cená-
rio desafiador enfrentado 
pelo mercado brasileiro 
frente às condições preda-
tórias de importação de aço 
chinês” (trecho da nota). A 
empresa solicita ainda que 
o Governo Federal aumente 
o valor da taxa de impostos 
sobre o aço importado da 
China como forma de tornar 
a competição mais justa en-
tre as empresas instaladas 

Com nova Base Descentralizada do Samu, Thales 
agiliza serviços prestados à população em Cruzeiro
Atendimento Móvel de Urgência dividia espaço com Bombeiros desde 2012; Município revela investimento de R$ 300 mil

Com o objetivo de acelerar 
o socorro em casos de urgên-
cia e emergência, a Prefeitura 
de Cruzeiro inaugurou, no 
último dia 7, sua Base Descen-
tralizada do Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência). Com a inaugura-
ção, o serviço passou a ter 
um espaço próprio, já que, até 
então, as equipes dividiam 
o mesmo ambiente com o 
Corpo de Bombeiros.

Segundo a secretária de 
Saúde, Ana Inês Costa, o espa-
ço recebeu o nome de “Doutor 
Antônio Carlos Coelho”, uma 
homenagem ao radialista e 
jornalista cruzeirense por 
sua contribuição e dedicação 
à cidade. “Ele sempre foi um 
incentivador do município. 
Com sua atuação no jornalis-

Thales Siqueira
Cruzeiro

mo e na rádio, sempre pautou 
a melhoria dos serviços pú-
blicos. É uma homenagem 
que muito nos honra”, frisou 
Ana Inês.

Participaram da solenida-
de de entrega do novo espaço, 
que teve um investimento de 
aproximadamente R$ 300 
mil, autoridades como o pre-
feito Thales Gabriel Fonseca 
(PSD), secretários, vereado-
res, além de familiares do 
homenageado e convidados.

Ana Inês destacou que 
a existência de um espaço 
independente para o Samu é 
uma demanda antiga e que a 
conquista vai melhorar a qua-
lidade do serviço, proporcio-
nar uma maior agilidade nos 
atendimentos e uma maior 
comodidade aos funcionários. 
“O Samu dividia espaço com 
o Corpo de Bombeiros desde 
a sua implantação em 2012. 
Estava lotado numa estrutura 

pequena sem a comodidade 
necessária para a equipe e 
sem a possibilidade de am-
pliação para outra unidade”, 
lembrou a secretária, que re-
velou que a unidade tem área 
adequada para a garagem de 
uma segunda unidade, que já 
está sendo pleiteada, além de 
um espaço para realização 
de reuniões e atividades de 
treinamento.

O prédio, localizado na 
Vila Brasil, possui recepção, 
salas, dormitórios, sanitários, 
cozinha, almoxarifado e um 
amplo estacionamento. “A 
atuação da equipe Samu re-
quer profissionais comprome-
tidos e em total sintonia com 
as necessidades de urgência 
demandadas. As condições de 
trabalho para a equipe são 
fatores de extrema impor-
tância. É mais dignidade às 
equipes e, consequentemente, 
melhoria no atendimento”.

Base Descentralizada do Samu, inaugurada neste mês em Cruzeiro; proposta tenta agilizar atendimento

Foto: Reprodução PMC


